

北本市教育委員会 令和3年8月定例会会議録					
1 日 時	令和3年8月25日(水) 午後3時から4時18分まで				
2 場 所	北本市役所 会議室3-B				
3 教育長の氏名					
4 出席した委員の 氏 名	一 大保木道子	二 委員 安田美詠子	三 委員 久保田篤正		
	四 委員 加藤潤一	五 委員 若山晋			
5 欠席した委員の氏名					
6 説明のため出席 し た 職 員	大竹教育部長、櫻井教育総務課長、和泉学校教育課長、山下学校教育課副課長、柳井生涯学習課長、吉田文化財保護課長				
議案及び報告件名	議事の大要				
1 開会の宣言	大保木教育長職務代理者： 令和3年北本市教育委員会8月定例会を開会する。				
2 会議録の承認 について	大保木教育長職務代理者： 令和3年北本市教育委員会7月定例会の議事録について質問、意見、訂正等あるか。 — 全員、異議なしの声 — 大保木教育長職務代理者： 7月定例会の議事録は、承認する。				
3 会議録署名委員の指名について	大保木教育長職務代理者： 本日の会議録の署名委員については、3番の加藤委員にお願いする。				
4 議事の取扱いの発議	大保木教育長職務代理者： 本日の案件は、報告事項が3件である。 本日の案件は全て公開案件である。 — 全員、異議なしの声 —				
5 報告事項	大保木教育長職務代理者： 報告事項の議事に入る。大竹教育部長より、報告事項についてお願いする。 大竹教育部長： 本日の報告事項は、教委報告第38号から第40号までの計3件である。なお、教委議案第41号は、予め事務局より取り下げの連絡があったため、本日の議題から落とし、欠番となる。 教委報告第38号「教育長の決裁処分」について、担当課より報告する。				
(1) 教委報告第38号「教育長の決裁処分」	大保木教育長職務代理者： 教委報告第38号の1番「第9回きたもと駅伝競走大会」、2番「第15回きたもとスポーツフェスティバル」及び3番「2回東間深井コミュニティオリエンテーリング」について、生				

生涯学習課より一括して説明をお願いする。

柳井生涯学習課長：（教委報告第38号の1番から3番の説明）

大保木教育長職務代理者：教委報告第38号について、質疑はあるか。

安田委員：1号のきたもと駅伝競走大会で使用される計測チップとは
どういうものか。
一般的に使用されているものか。

柳井生涯学習課長：靴につける計測用のチップである。

道路上に敷設された計測マットの上を、計測用のチップを
付けたランナーが通過すると自動でタイムが記録される。

通常のマラソン大会や駅伝大会では一般的に使用されてい
るものである。

若山委員：計測用のチップは再度使えるものか。

和泉学校教育課長：一般的にマラソン大会等で使われているものは、使い捨てで
はなく、大会毎に事業者が回収して他の大会でも使用するもの
がほとんどである。

プラスチックの板状のもので、番号と参加者の情報が入っ
ているが、大会が終わったらチップの情報を消去して他の大会
で使用される。

加藤委員：3号の件では、新型コロナウイルス感染症の感染拡大を踏ま
えて、コミュニティ体育祭が中止になった結果、代替案として
東間深井コミュニティオリエンテーリングが実施されたと
ことだが、当初の体育祭を中止にした意味が無くなってしまうの
ではないか。

柳井生涯学習課長：コミュニティ体育祭は規模がかなり大きく、競技をしていな
い人はテントの下で待機するが、感染リスクが高くなる状況
が生まれやすい。

東間深井コミュニティオリエンテーリングは、家族単位、グ
ループ単位で参加し、スタート地点よりスタートすると他の
参加者と長く話したりすることがないスポーツのため、問題
は無いものと考える。

大保木教育長職務代理者：昨年度見学させていただいたが、4キロのコースでところど
ころゲームがある。

コミュニティ体育祭とは規模も密度も違う。
気を付けた上で開催してもらえればと考える。

	<p>久保田委員： 東間深井コミュニティオリエンテーリングについては、コミュニティ体育祭の代替案ということだが、他のコミュニティから代替案実施の申請は届いているか。</p> <p>柳井生涯学習課長： 今のところ、他のコミュニティからの代替案の申請は届いていない。 昨年度の状況では中丸、東間深井、西部、公団の各地域コミュニティで代替事業を実施しており、ウォークラリー、オリエンテーリング、グラウンドゴルフを実施した。 今年も同様に代替事業を実施するのではないかと考えている。</p> <p>大保木教育長職務代理者： 教委報告第38号について、他に質疑はあるか。</p> <p style="text-align: center;">— 特に意見なし —</p> <p>大保木教育長職務代理者： 教委報告第38号については、了承とする。</p> <p>(2) 教委報告第39号「令和3年度北本市教育委員会委員の学校訪問のまとめについて」</p> <p>大保木教育長職務代理者： 続きまして、教委報告第39号「令和3年度北本市教育委員会委員の学校訪問のまとめについて」について、学校教育課よりお願ひする。</p> <p>山下学校教育副課長： (教委報告第39号の説明)</p> <p>大保木教育長職務代理者： 教委報告第39号について、質疑はあるか。</p> <p>加藤委員： 委員に対する情報の説明の部分が多くなっている感じがある。 委員からの学校への意見を吸い上げる部分があつてもいいのではないか。 ざくばらんな意見交換をさせていただいて、その内容を子供達に還元してもらうとよいと感じた。</p> <p>安田委員： 全体的に北本市でもICT教育が進んできていると感じている。 その中で、ICT機器に詳しい若手の先生方に頼っている部分があるため、教えていただいた上でいづれは全ての先生がわかるようにしていただければと考える。</p> <p>加藤委員： 若い先生に負荷がかかる中で、意図しないミスが出てきた場合、うまくサポートできるような体制づくりをしてあげてほしい。</p>
--	--

	<p>大保木教育長職務代理者： 教委報告第39号について、他に質疑はあるか。</p> <p style="text-align: center;">— 特に意見なし —</p> <p>大保木教育長職務代理者： 教委報告第39号については、了承とする。</p>
(3) 教委報告第40号「令和3年度各小・中学校第1学期状況報告について」	<p>大保木教育長職務代理者： 続きまして、教委報告第40号「令和3年度各小・中学校第1学期状況報告について」、学校教育課よりお願ひする。</p> <p>山下学校教育副課長： (教委報告第40号の説明)</p> <p>大保木教育長職務代理者： 教委報告第40号について、質疑はあるか。</p> <p>久保田委員： 各学校でICT教育を実施し始めているが、学校、学年、学級等で差が生じるところがあると思うが、教育委員会で実施している方策等があれば教えていただきたい。</p> <p>和泉学校教育課長： 教育委員会に在籍しているICT推進支援員が市内統一の研修資料を作成している。 夏休み中も、この研修資料を基に研修を進めており、ICT教育の底上げをし、学校間の差を埋めている状況であり、大きな差は生じていないものと考えている。 また、各学校のリーダーとなっている職員でプロジェクトチームを作っており、情報共有が図られてきている。</p> <p>加藤委員： さわやか相談室、ステップ学級等で、学校に馴染めない子や支援が必要な子に向けて関わりがあるが、どの子がどの関わりを受けるかについては、学校で判断しているのか。</p> <p>山下学校教育副課長： 保護者と児童の希望で決めている。</p> <p>加藤委員： 選択肢が多くなると、失敗体験を積み重ねる場合もある。</p> <p>大竹教育部長： 保護者の方も判断に迷ってしまう場合があるので、支援の内容について周知してまいりたい。</p> <p>安田委員： 会議についてもICT機器を活用しているとのことだが、実際にどのように実施しているのか。 ZOOMを活用しているのか。</p> <p>和泉学校教育課長： ZOOMと同じような機能を持つ、google meetというアプリがあり、学校に配備されているタブレット端末はこの機能が入っている。 今まで職員会議等では職員室等に全員集まって実施してい</p>

	<p>たが、教室の自分の自席から密を避けながら会議に参加することが出来る。</p> <p>児童集会も、例えば表彰しているところを児童が体育館に集まらずに各教室で見ることが出来る。</p> <p>若山委員：授業参観をハイブリッド方式で実施しているとのことだが、どのような形式で実施されたのか。</p> <p>また、音楽、家庭科等単元ごとに安全な授業方法を工夫しているとのことだが、どのような取組があったのか。</p> <p>和泉学校教育課長：保護者を半分に分けて、一方は直接教室で参観し、もう一方は、別室から g o o g l e m e e t にてご参観いただくことで密を避け実施するなど、工夫をしている。</p> <p>将来的には、午前中は学校で授業、午後は自宅等でオンラインによる学習等、様々な活用がなされていくと考えられる。</p> <p>山下学校教育副課長：例えば調理実習について、学校で調理実習の方法を確認し、各家庭で実施しレポートを提出することで、飛沫が飛ばないよう工夫している。</p> <p>音楽では、楽器の演奏についても広い体育館でスペースをとって実施するなど、感染予防を心がけて実施している。</p> <p>久保田委員：長期欠席児童生徒の中で、コロナウイルス感染症への不安により欠席している児童生徒がいるか。</p> <p>和泉学校教育課長：現時点では、1名である。</p> <p>大保木教育長職務代理者：教委報告第40号について、他に質疑はあるか。</p> <p style="text-align: center;">— 特に意見なし —</p> <p>大保木教育長職務代理者：教委報告第40号については、了承とする。 本日の報告事項については全て終了する。</p> <p>大保木教育長職務代理者：その他、事務局より何か連絡事項等はあるか。</p> <p>和泉学校教育課長：（「2学期における北本市内小・中学校の教育活動について (2学期当初における短縮授業について等)」の説明）</p> <p>大保木教育長職務代理者：何か質疑はあるか。</p> <p>加藤委員：給食については感染リスクがあるが、止めることは難しいか。</p>
--	--

7 閉会の宣言	<p>和泉学校教育課長： 現状では、給食を止めるデメリットの方が大きいものと考えている。 朝ごはんを食べられていない子がいる中で、給食を止めてしまうと子供の成長や健康への影響が大きい。 感染リスクが大きいことは承知しているが、北本市の学校では去年も今年も学校内で感染したという報告は受けていない。 感染リスクを下げるため、黙食の取組を続けてまいりたい。</p> <p>大保木教育長職務代理者： 他に質疑はあるか。</p> <p>— 特に意見なし —</p> <p>大保木教育長職務代理者： その他、事務局より何か連絡事項等はあるか。</p> <p>吉田文化財保護課長： 「久保特定土地区画整理事業の見直し及びデータノタメ遺跡の保存について（今後のスケジュール等）」の説明</p> <p>大保木教育長職務代理者： 何か質疑はあるか。</p> <p>— 特に意見なし —</p> <p>大保木教育長職務代理者： 以上をもって、北本市教育委員会8月定例会を閉会する。</p>
	<p>北本市教育委員会会議規則第17条の規定により、署名する。</p> <p>令和3年9月30日</p> <p>教育長職務代理者 大保木道子</p> <p>署名委員 丹波藤三郎一</p> <p>書記 落合元</p>